

A Bibli' Autisme

Transmettre | Sensibiliser | Accompagner

Les chroniques
du centre
de documentation
de la FQA

Le saviez-vous?

Le centre de documentation de la FQA offre la possibilité pour les résidents du Québec d'emprunter gratuitement livres, revues et matériel audiovisuel (un dépôt de 20 \$/emprunt est demandé puis remis au retour). Retrait sur place ou envoi possible par Poste Canada avec enveloppe prépayée.

Pour en savoir plus : autisme.qc.ca



Mars 2025

Autisme et avancée en âge Quels avenir?

Par Catherine Treese-Daquin et Ovidio Ramos

Les éditions L'Harmattan

On en parle peu souvent, mais les personnes autistes vieillissantes existent. Qui sont-elles? Combien sont-elles? Comment mieux cerner leurs besoins spécifiques, qu'il s'agisse d'une personne non verbale ou d'une qui a connu une vie professionnelle active? Tous ces questionnements et bien d'autres encore sont exposés dans ce livre édité en France.

La première partie met à l'honneur les témoignages des personnes autistes, de leurs proches et des intervenants qui s'expriment sur diverses thématiques : les enjeux de compréhension du passé, du présent et du futur; la vie sociale dont les défis se modifient au fil du temps; les conséquences de l'avancée en âge avec les pertes d'autonomies qui s'y rattachent; les dernières étapes de vie et la mort, celle des autres et la sienne.

La deuxième partie du livre présente les points de vue sociaux, scientifiques, médicaux et éthiques. On aborde également les aspects administratif, politique et financier dans les recherches d'harmonisation des services aux personnes autistes vieillissantes.

À tous ces défis s'ajoute le regard des individus qui réagissent selon leur histoire, leurs priorités dans la vie et leur manière de voir le monde.



Une lecture qui remue et met des mots sur une réalité à laquelle on ne veut pas toujours penser. Un coup de cœur assuré.

Extrait :

Dans le chapitre consacré aux soins de fin de vie, une infirmière partage son expérience de l'intégration progressive et laborieuse d'un homme non verbal. Après une période d'essai et d'erreur, l'homme « est accepté tel qu'il est, et l'équipe parvient à lui trouver un meilleur bien-être.

Cela montre également à quel point la barrière de la communication présente un risque pour certains d'être précipité vers la fin de vie. Pas forcément par manque de moyens, mais simplement parce que les besoins ne sont pas décodés. »



Chronique rédigée par Ginette Boulanger